

MENU

 Rechercher ville

Abonnez-vous

 Se

connecter

## 8 octobre

La « Frat' » s'est implantée en 1922 dans la cité navale. Fort justement qualifiée de « maison d'espérance », cette institution sociale accompagne les personnes en grande précarité et leur propose des activités de loisirs et d'apprentissage.



Le président Pierre Lepetit (à gauche) avec des adhérents et membres de l'équipe d'encadrement dans la salle de spectacle de La Fraternité | PRESSE Océan-F. LB

Presse Océan Franck LABARRE.

Publié le 02/10/2022 à 12h03

### Abonnez-vous

Cent ans de fraternité ça se fête ! Et c'est ce que l'association de solidarité nazairienne de la rue de l'Île-de-France va faire le samedi 8 octobre, de 13 h 30 à minuit. Dans ce secteur proche de la gare, la vie de quartier était fantomatique. Après les travaux réalisés en 2018 dans ce bâtiment de la Reconstruction (1955), le lieu offre une gamme de services (quatre douches individuelles, dont une PMR et une réservée aux femmes ; laverie ; poste informatique en accès libre ; chargement de téléphone portable ; vestiaire d'urgence), assure des permanences (administrative, santé et psy) et propose un programme d'animations.



## Labellisé « Espace de vie sociale »

L'équipe des 90 bénévoles vient de voir son engagement récompensé : **«La Fraternité est un lieu agréé Espace de vie sociale par la CAF depuis le 1<sup>er</sup> juillet»**, fait savoir son président, Pierre Lepetit. **«Les habitants du quartier avaient demandé l'ouverture d'un lieu non marchand pour se rencontrer et échanger»**. C'est alors que fut lancé **«le Café Fraté du vendredi après-midi (de 14 h à 18 h) que ceux-ci gèrent et animent»**, souligne Claire Parichon, coordinatrice salariée à la Frat'. Chaque personne ayant un projet pour animer l'endroit fréquenté par ses 200 adhérents (cotisation annuelle : 5 €) peut y être aidée à le monter. Ont ainsi été créés un atelier de couture, d'initiation à l'informatique, un groupe de théâtre, de dessin, de danse en ligne et orientale. L'apprentissage du français pour les migrants (193 ont suivi des cours l'an dernier) et de l'anglais sont aussi proposés, **«ainsi que des repas partagés où chacun apporte de la nourriture»**, informe Claire Parichon.

## Soli'Dej

La Fraternité est un lieu structuré en deux pôles principaux : **«L'accueil de jour, pour tous, de 9 h à midi, offre un Soli'Dej quatre jours la semaine (pas le mardi), ce qui, avec 40 à 50 personnes le matin, représente 3 500 petits-déjeuners à l'année»**, précise Claire Parichon. La fréquentation matinale a d'ailleurs doublé depuis le Covid, **«période où La Fraternité est restée ouverte»**, précise le président.

**«On aide aussi les personnes à poser les bases d'un parcours de réinsertion sociale, comme constituer un dossier de RSA. Car ce sont très souvent des femmes et des hommes en grande difficulté, y compris psychiatrique, qui ont renoncé à leurs droits sociaux»**. Les SDF, migrants et personnes isolées sont **«les habitués de la Frat'»**.

**«Certains ont des compétences à partager»**, souligne l'administrateur Jean Loignon. Et quelques-uns deviennent même à leur tour bénévoles **«pour servir les petits-déjeuners. Deux femmes SDF donnent régulièrement des cours de broderie et de crochet. Une Géorgienne, artiste et prof de dessin dans son pays, vient ici apprendre le français et**



Ouvert en 1955, le bâtiment de La Fraternité avait été construit avec l'argent des dommages de guerre | PO-F. LB

## « Mixer des publics qui n'ont pas l'habitude de se rencontrer »

La structure dédiée à toutes les personnes désocialisées assure également une importante animation culturelle : «**Nous avons deux programmations par mois (théâtre, musique, conte, conférence...)** et accueillons les répétitions de la Philharmonie des 2 mondes», précise-t-elle. Une belle manière selon Jean Loignon de «**mixer des publics qui n'ont pas l'habitude de se rencontrer**».

Cette «**mini-maison de quartier**» vivra donc son temps fort le samedi 8 octobre avec la grande fête. Des animations variées vont être proposées à partir de 13 h 30 devant La Fraternité, dont une portion de la rue sera fermée à la circulation. «**Le repas du soir (8 €) sera composé de plats préparés par des réfugiés sur cinq stands : Albanie, Géorgie, Arménie, Maghreb et Iran-Afghanistan**», détaille Pierre Lepetit.

Contact : La Fraternité (1, rue de l'Île-de-France), 02 40 22 49 30 ;

[www.fraternitestnazaire.com](http://www.fraternitestnazaire.com) et sur Facebook : Fraternité Saint Nazaire